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« C’est un vrai plaisir de vous retrouver aujourd’hui pour célébrer celles et ceux qui, tout au 
long de cette année scolaire, ont brillé par leur engagement, leur audace et leur esprit 
d’initiative. C’est bien de vous tous dont je parle. 

Qu’il s’agisse de concours scolaires, de projets culturels ou scientifiques, vous avez su porter 
haut les couleurs des Maristes, mais le plus important, c’est d’avoir osé dire OUI. 

Oui, je souhaite faire des heures de sport en plus de mes études, traverser la France avec mon 
équipe, mes amies et mes profs, m’entraîner des heures pour être performante, vaincre mon 
trac… et j’en passe. 

Vous avez donné le meilleur de vous-mêmes, et cela même si vous n’avez pas eu la meilleure 
place ; vous vous êtes lancés dans une aventure, souvent collective. 

À travers vos actions, vous êtes devenus des porteurs d’espérance. Car oui, dans un monde 
parfois tenté par le repli, l’indifférence ou le découragement, votre engagement est un signe 
fort. Il dit que vous êtes capables de créer, de rêver, de vous impliquer et de faire bouger les 
lignes. Vous êtes, à votre manière, des modèles pour les autres. Non pas parce que vous 
cherchez à briller, mais parce que vous vous êtes engagés avec sincérité, avec cœur. 

Cette cérémonie est modeste, c’est vrai. C’est la première du genre dans notre établissement. 
Mais notre considération, elle, est immense. Ce moment symbolique est là pour reconnaître, 
devant tous, la valeur de ce que vous avez accompli. Et pour dire à chacun d’entre vous : 
continuez. Continuez à croire en vos idées, à proposer, à construire, à agir. 

Nous espérons de tout cœur que cet esprit qui vous anime aujourd’hui vous habitera toute votre 
vie, qu’il vous accompagnera bien au-delà des murs de l’école. Qu’il fera de vous des adultes 
libres, responsables et engagés. 

Alors bravo, bravo pour ce que vous avez apporté à notre communauté éducative. 
Merci pour l’élan, la lumière, l’espérance. 

Bien sûr, je n’oublie pas de remercier les adultes qui vous ont accompagnés. Grâce à leur 
enthousiasme, leur disponibilité et leur confiance, nous sommes nombreux ici. Leur rôle est 
souvent discret, mais toujours essentiel. Ils ont su éveiller des talents d’éloquence, promouvoir 
des talents scientifiques, encourager, entraîner, et ouvrir des chemins parfois inattendus. Être 
Mariste, c’est éduquer à la manière de Marie : discrètement, patiemment, avec foi en la vie 
qui germe. » 
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